

Reseña de los sucesos de la mañana a las once de la noche y de las diez de la noche a las once de la madrugada.

Publicación: 27—Oficina: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Table with subscription rates: Un mes, Extranjero (trimestre), Número suelto, Id. atrasado.

CUARTILLA SUELTA

En la "carrozza di tutti,"

Hemos subido al tranvía de moda, (lo es ahora el que conduce a la llamada Ciudad Jardín), atestado de pasajeros que toman un anticipo de las jornadas veraniegas en estas tardes primaverales, de sol limpio y de agradable, tenue brisa.

El tranvía cruza por ante los viejos molinos que hoy no aprisionan ya los granos ubérrimos, pero sí a familias numerosas, hacinadas como granos bajo la muela, en las torres, mudas, sin brazos. Se asoma luego al mar y roza la playa, entre algas marinas, restos de la reciente marejada. Otros tranvías van entre pinos aspirando la resina salubífera, el del Molinar se baña en yodo: tonifica y abre el apetito.

Los pequeños portixols, (hasta tres se suceden a lo largo de la vía) recuerdan los coqueletes puertos de la costa azul; no se balancean los yates lujosos y blancos, que allí son juguete de las olas y sufren los vaivenes de la fortuna, en Montecarlo; aquí son barcas pescadoras, laúdes pintados de verde y ocre, y sus bordas revelan la devoción de nuestra gente de mar; Nuestra Señora del Carme, La Sangre... sobre las rocas están las redes tendidas al sol, que el viejo pescador, tocado con la púrpura de su barrieta, surce y remienda.

El tranvía penetra tierra adentro; (el mar queda a la espalda) va por la carretera polvorienta; dos niñas, con los libros bajo el brazo, regresan de la Escuela; en sus cabezas han puesto guirnaldas de amapolas y verdes espigas, y rien y saltan: friso griego animado, que completan, como fondo, unas vacas pardas que pacen en los verdes sembrados. La brisa mueve innumerables molinos, y su linfa, que es abundar y eterna primavera en la huerta, canta en cascada sobre las calmadas aguas de las albercas.

El coche sigue bordeando los huertos; las higueras se coronan de verdor y bajo sus hojas lustrosas asoman innumerables, duros pezones que han de ser brevas por San Juan.

¡Rumor de agua corriente! es el torrente mayor; como que se recree sin prisas, ante su próximo abrazo al mar.

El tranvía tuerce a la derecha y la brisa marina orea nuestra frente; la bahía se abre ante la vista; la urbanización pone elegancias de Niza, de San Sebastián sobre las arenas de la Pared blanca, el balneario de nuestros antepasados que tenían coche, como las Set Arenas, fué el balneario popular. La silueta de varias casetas, a rayas, dicen playa de moda, y anuncian el abigarrado conjunto de bañistas y contemplativos. La gente deambulaba ya paladeando la promesa de tardes estivales, de fresca brisa, la sombra de unos parasoles, la música trivial del restaurant y las ligeras, elegantes toilettes.

El recorrido toca a su término: junto a la modernidad que nace, el viejo caserío, los porches de las tabernas anquilosadas que fueron alto para refrigerio de las diligencias cuando el tren no enlazaba Santany con Palma; la mesonera hace calceta, mientras los chiquillos retozan por el suelo; un gañán se despegaba en una silla, cansado de los solitarios, mientras las cartas, esparcidas, reposan sobre la mesa de pino ennegrecida, y un viejo, caladas las gafas, deletrea el diario.

Y en el Coll d'en Rebassa, las huertas de las casas son casi abismos, huecos simétricos donde las copas de las higueras y de los almendros como si temerosos asomaran a flor de tierra, junto a las parras retorcidas, cuyos botones rebientan al calor primaveral: aquellos huecos, los ha labrado la ciudad; de las extrañas del Coll d'en Rebassa han nacido las paredes de nuestras viviendas, aquellos huecos fueron canteras que albergaron lo que hoy son las casas de nuestra Palma.

PORFIRO

COLABORACION

El turismo aéreo

En Palma, como ya sabrán nuestros lectores, se ha constituido una Sociedad netamente mallorquina, para explotar en esta isla, como vía de ensayo, el turismo aéreo y después de observar sus resultados, llevar a cabo determinados proyectos que han de ser honra y provecho para todas las Islas Baleares y especialmente para Mallorca.

Este ensayo tiene por finalidad

el poner de manifiesto ante los ojos de los mallorquines que el problema de la aviación aplicada al turismo es cosa ya completamente resuelta. Porque conviene tener en cuenta que la generalidad de accidentes que ocurren en la aviación no son producto de deficiencias ni de los aparatos ni de los voladores, sino que las desgracias que lamentamos de vez en cuando, principalmente las que ocurren en los aerodromos tanto civiles como militares, ya que éstas suelen ser las más frecuentes, son debidas a otras causas muy distintas. Es en esos campos de aviación donde el amor propio de nuestros valerosos pilotos se siente aguzado por la competencia, por la mayor destreza, por las proezas de sus compañeros, y los deseos de triunfar sobre todos, los arrastran a cometer verdaderas temeridades, causa principalísima de sus desgracias.

Líneas de verdadera importancia, cubriendo distancias enormes, funcionan normalmente en toda Europa y América, sin que hasta el presente haya tenido que registrarse ninguna accidente desgraciado.

Nuestra magnífica Roqueta, que compute en hermosura con los países más lindos de este mundo, que fué siempre la admiración de quien se decidía a visitarla, es una isla realmente ideal para ser contemplada en toda la grandiosidad de su belleza desde un hidrovión, volando a unos cuantos metros sobre el nivel del mar.

En estos días primaverales en que la Naturaleza parece derramar sobre la isla el inagotable tesoro de sus encantos, proporcionando al hombre una deliciosa y perfumada temperatura, haciendo que la ondulación del mar apenas sea perceptible, dando nuestra bonita bahía la sensación de un inmenso lago azul, y en que la primavera oca. Norte se tiña de mil maravillosos colores, tiene que ser para la vista del hombre una suprema delicia el ir recorriendo aquellos encantados paisajes, acomodado en un aparato volador y a la misma velocidad y altura de la más exquisita gaviota que anida en las calas mallorquinas. Porque el turista que así viaje, irá completamente seguro de que no le puede ocurrir el más mínimo contratiempo.

Para la aviación terrestre existe un problema que, si bien se ha hecho ya experimentos para resolverlo (últimamente en Barcelona un español nos hizo con bastante buenos resultados), no puede decirse, sin embargo, que la cosa esté ya decidida, y es ello, el poder aterrizar en sitios de reducido terreno. Todas las casas constructoras de aeroplanos se esfuerzan en fabricar aparatos que reúnan las mayores condiciones para este sujeto, y en el momento de la venta citan esta cualidad como una de las más preferentes.

Es una vulgaridad muy extendida el creer que una avería en el motor de un aeroplano, es irremediablemente de fatales consecuencias para el aparato y sus tripulantes. Si así fuera, ¿qué piloto haría en el mundo que se atreviera a cruzar los espacios en estas condiciones? Pocos son los aviadores que durante sus vuelos no se hayan encontrado en éste caso y, sin embargo, si en aquellos momentos pueden descubrir un buen campo de aterrizaje, nada desagradable les ha acontecido. Para tomar tierra, el motor no es más que un estorbo. Ahora que, si en aquellos críticos momentos el aviador no cuenta con un terreno sin incidentes, cosa muy frecuente cuando se vuela sobre las poblaciones, el éxito del aterrizaje es más dudoso, ya que se expone a tenerlo que hacer en las azotes de alguna casa, o Dios sabe donde...

Pero este inconveniente que existe para el aeroplano desaparece completamente cuando se trata de hidrovión. El hidro que va volando encima de mares, lagos, o ríos, que es cuando se suelen utilizar este clase de aparatos, tiene siempre seguro y expedito el terreno donde amerizar, y por consiguiente, el piloto sabe que en todo momento puede aterrizar felizmente el vuelo sin miedo a estrellarse contra la chimenea de alguna fábrica o algún poste telegráfico.

Se podrá dar la vuelta a la isla de Mallorca bordeando sus maravillosas costas (unos 300 kilómetros) en dos horas escasas y volando a la altura que más le acomode al turista. ¿No va a resultar ello una ver-

dadera delicia? Y si el público mallorquín sabe dispensar su confianza a la nueva Sociedad, no ha de pasarse mucho tiempo para que nuestra amada Roqueta cuente con un servicio de comunicaciones aéreo que beneficie grandemente sus intereses. Pronto se verán cruzar en todas direcciones de nuestra isla, esos elegantísimos pájaros-marinos, signos de progreso y prosperidad, llevando en sus blancas alas el estado de la noble Mallorca.

B. B.

La restauración de la Catedral de Mallorca

Nuestro distinguido amigo el ilustrado arquitecto D. Guillermo Forteza ha comenzado a publicar en «El Sol» una serie de artículos sobre nuestra Catedral.

El tema y la competencia del articulista, nos inducen a darlos a conocer a nuestros lectores.

Entre las obras de más trascendencia realizadas en Mallorca y aun en España desde los comienzos del presente siglo, está la restauración interior de la famosa catedral levantada por D. Jaime I el Conquistador.

Sin embargo, no ha merecido esta magna obra, que sabemos, ningún comentario crítico lo suficientemente oportuno para despertar el interés público a que se hace acreedora. Tal vez nadie se haya atrevido a formular crítica alguna, dada la alta personalidad del arquitecto que la ha dirigido paso a paso, de tallo por detalle. Don Antonio Gaudí es, verdaderamente, hombre indiscutible como creador de estructuras arquitectónicas, como ideólogo de la forma, como maestro en construcciones, en plenitud y elegancia única; pero como arquitecto restaurador, no sólo es discutible, sino que debe ser discutido ampliamente, no ya por técnicos de la arqueología y especialistas en el arte gótico, sino por todo aquel que conscientemente haya asimilado el mismo espíritu de la catedral que nos ocupa.

Me ligan con D. Antonio Gaudí una fuerte veneración y una amistad tan profunda como respetuosa. Puedo afirmar que no he sentido ante hombre a guisa este magnetismo inexplicable que produce el lenguaje redondo, pausado y seguro del sabio arquitecto. Le he oído hablar a Gaudí—no en fugaces conversaciones, sino en innumerables tandas de seis y siete horas—de todo lo divino y lo humano; de mecánica y de estética, de política y de filosofía, de historia y de arqueología, de la liturgia cristiana y de la tragedia griega, de la literatura moderna y de la literatura clásica: en todo momento manifiestan el lenguaje y la pupila penetrante de Gaudí que en él, se hermanan, por decirlo así, una inteligencia extraordinaria, que está por encima de la ciencia estudiada, y una potencia creadora, que está por encima de las normas de disciplinas del arte.

Creo que sería tarea de necio el querer analizar y ceasurar obras arquitectónicas «originales» de Gaudí. En éstas se ha mostrado, y como tal debe respetarse, árbitro absoluto; pero en una obra de restauración de un monumento tan prestigioso como una catedral, que compendia el espíritu de varios siglos, no puede haber, ni en la colocación del más mínimo detalle, más árbitro que la misma ley de armonía al alma del monumento. Los elogios que hemos de hacer de Gaudí como restaurador de esta catedral son muchos: menos los reparos, pero estos reparos a fuer de mallorquín celoso de las vestiduras patrias, no podemos callarlos.

La iniciativa de la restauración

Se debe esta audaz iniciativa al obispo don Pedro Juan Campins y Barceló, hombre que fué de extraordinario talento y serenidad indeclinable. Analizaba calmadamente todas las contradicciones que se podían presentar en sus empresas; pero, una vez decidido, no daba tregua a su actividad ni reposo a sus argumentos. Gaudí mismo me ha afirmado varias veces que en el obispo Campins es en quien ha visto mejor encarnado el espíritu de la «sabiduría».

Este hombre, pues, no podría equivocarse. En su primera visita a San Santandreu, durante su estancia en Roma, y al recorrer más notables ciudades de Italia y del sur de Francia, observó la estructura de las an-

tiguas basílicas y presenció las radicales restauraciones de que habían sido objeto las catedrales de Oviedo, Florencia, Bolonia y Montpeller. De todas sus observaciones dedujo cuán magnificantes resultados daría en la catedral de Mallorca—tan pura en sus principios y tan firmemente violentada en los siglos de decadencia artística—semejante procedimiento, mediante el cual se verificase el retorno a la normalidad litúrgica y el entronque global del templo con el arte que lo había concebido.

Al pasar el señor Campins por Barcelona, tal vez obediendo al consejo del cardenal Mercier, que induce a los obispos a que no resuelvan ninguna cuestión litúrgica sin tener al lado a un arquitecto, fué a entrevistarse con el más prestigioso arquitecto que pudiera encontrar en Europa: el creador del templo de la Sagrada Familia. Hombre tan osado como Gaudí, creyó al principio que la proporción del prelado mallorquín no pasaría de proyecto, por lo difícil y costoso de la obra; sin embargo, a los pocos años de esta entrevista se había consumado ya en el interior de la catedral una revolución artística tan significativa como intensa.

GUILLERMO FORTEZA, Arquitecto

(Se continuará)

DOCUMENTO INTERESANTE

Lo que dice la Unión de Sindicatos Libres

La Unión de Sindicatos Libres de Barcelona ha enviado una larga nota a los periódicos, en la que dice, después de recordar que su fundación data de los tiempos del señor Amado:

«¿Cómo empezaba nuestra vida social? Teniendo enfrente a un terrible enemigo que, con una espantosa organización de asaltos a sus órdenes, pagados con largueza, y con la ignorancia de ciertas autoridades, coaccionaba a los obreros, hacía coimir violentamente a los rezagados imponía multas y prohibiciones, decretaba huelgas y «abotages» y nos declaraba la guerra a muerte. Cayeron nuestros compañeros víctimas de la traición, y estalló en nuestros pechos el odio; pero nuestra obra era más alta y humana; nosotros no queríamos destruir, sino edificar, y tuvimos que frenar el ímpetu de los compañeros indignados, y si en alguna ocasión el desespero estalló violento, no podía pedirse a los hombres amenazados, a los condenados a muerte, que olvidaran su defensa e inclinaban la cabeza ante el verdugo.

Creíamos, y no nos equivocamos, que los sindicatos de la paz, mediante su normalización y actuación puramente obrerista. Primero nos despreció, luego no quiso humillarse, y al fin ha acudido rastro al procedimiento de interesar a los políticos, que tantas veces dieron sus directores que repudiaban, que procurasen iniciar la campaña de difamación contra nosotros.

Los Sindicatos Libres de Cataluña, adheridos a la Corporación general de trabajadores, creen necesario hacer estas aseveraciones, en uso de un derecho de defensas, que a nadie puede ser negado, para desvirtuar de una vez para siempre la campaña de difamación emprendida ante la opinión pública, afirmando que no buscamos la violencia, pero que no la tememos; que no recibimos, ni queremos ni aceptamos protección ni ayuda de quiebra nosa, como nosotros, trabajador, y que para el logro de nuestras reivindicaciones nos unimos con los elementos que en materia social sustentan teorías más avanzadas, sin que ello pueda parecer olvido de nuestra enseña de justicia.

Y los Sindicatos Libres no representan otra cosa que la imposición de una minoría ridícula, por el temor y la violencia, aun cuando el nacimiento hubiera podido fundir separanzas en muchos, defraudados hoy en sus ilusiones por la labor anárquica destructora de aquellos Sindicatos.

Es tal el convencimiento que tenemos de la virtualidad de nuestras afirmaciones, que no vacilamos en asistir al más imponente de los plebiscitos, si la paz fuese ya en Barcelona un hecho».

Crédito Balear

AVISO

Contra presentación de los resguardos correspondientes, PAGAMOS el CUPON de 1.º de ABRIL 1921 de los títulos de DEUDA PERPETUA 4% INTERIOR, entregados para su canje.

PALMA

Disolución de la Cámara Agrícola. En virtud de la reorganización dada a las Cámaras Oficiales de Agricultura, ha desaparecido el organismo de tal carácter que desde hace largos años existía en Palma, ocupando una planta baja en el Borne, inmediata al local que ocupa la Cámara de Comercio. Esta se ha quedado con el local de la entidad desaparecida, ampliando así el propio.

Al disolverse la Sociedad, se constituyó una comisión liquidadora, y ésta una vez llenado su cometido, ha hecho la siguiente distribución del saldo: A las Hermanitas de los Pobres, 250 pesetas; al Temple, 100; a la Casa de Arrepentidos, 100; a las Misionas, 100; a las familias pobres, 100; y a la «Gota de Leche», 89 65.

Presentación. Interesa se presenten al Negociado de remioplaz de este Ayuntamiento, los soldados repatriados Jorge Compañy Torres, José Pons Bódenas, Jaime Bentor Gelsbirt y Leonor Abdan Cladera viuda del soldado Francisco Vilalonga Ferrer, para enterarles de un asunto que les interesa referente a sus alcances.

Por lesiones. Ha sido denunciado al juzgado del vecino de esta ciudad Pascual Opió Horrach, de oficio cordelero, por haber producido lesiones de promerito reservado a otro vecino llamado Bartolomé Horrach.

Servicios prestados por la Guardia civil. Comunica la Guardia civil del puesto de Felanitx haber denunciado al juez municipal de aquella ciudad a los vecinos Bartolomé Adrover Mesquida y Antonio Oliver Caldentey, por haber sostenido una fuerte reyerta, propinándole mutuamente bofetadas y haber sido causa de alboroto.

Lluvia. Ayer hizo un día espléndido, luciendo el sol y calentando como en día de verano.

Pero a eso de las ocho empezó a llover, llegando a caer el agua abundantemente a medida que avanzaba la noche, cayendo verdaderos aguaceros a eso de las diez y media.

Del Ejército

Residencia.—Ha sido autorizado para fijarse en este capital, en concepto de disponible, el general de brigada don Jerónimo Palou de Comasera y Mergas.

Condecoraciones.—Ha sido concedida la Medalla Militar de Marruecos, con el pasador «Larache» capitán médico don Francisco Utrillas Babel, con destino en la Jefatura de Sanidad militar de Mallorca.

Notas de la Alcaldía

Ayer mañana se posesionó de la Alcaldía, accidentalmente el primer teniente de Alcalde don Antonio Oliver y Roca, por tener que deditarse unos días el Alcalde propietario, señor Barceló y Calmará, a asuntos particulares.

El señor Oliver y Roca, vista la comunicación que le ha dirigido el jefe Inspector de la Plaza de Abastos don Juan Comas, de que el mercado de pescado ha estado suficientemente abastecido, rigiendo precios prudentiales, ha tenido a bien autorizar el embarque para hoy. También ha comunicado al Alcalde, el señor Comas, de que mañana estará también abastecido dicho mercado.

El Teniente de Alcalde don Natal Comas, llamó a su presencia a la Brigada de Limpieza, materialmente tuvo que recurrir al de Ferrán.

señor Comas halló en buen estado de limpieza y demás condiciones, al material, encontrando sin embargo deficiencias en el personal que compone aquella brigada, tomando las medidas para que los individuos, se presenten bien aseados.

Las vacunas del Dr. Ferrán

He aquí el informe que ha emitido el Director del Laboratorio Municipal señor Gamundi, del que se dió cuenta en la última sesión municipal:

«Igual impresión que la que causaría el que en una sala de expectación repleta de espectadores, lanzara uno, celoso de que la atención de los demás estuviera fija en los actores, el grito de ¡Fuego! infundadamente, ha debido de causar la carta abierta sobre las vacunas Ferrán dirigida a V. E. esta semana en la prensa local.

El estado de alarma que a algunos sujetos habrá producido, es sólo comparable al que ocasionaría el que después de satisfacer el hambre de algunos famélicos se les dijera a estos y a sus familias que con la comida de que tan satisfechos se creían habían sido envenenados.

Es muy lamentable que esa alarma haya tenido su iniciación por tratar en 1921 una cuestión, que ha ido progresando, en la misma forma que se hubiera podido tratar hace más de treinta años.

Estas circunstancias y la de haber participado dentro de mi esfera profesional, en la aplicación del remitido en cuestión, me obligan a dirigirme a V. E. comunicándole algunos extremos que si bien han quedado dilucidados en las contestaciones dadas por el señor Director de la Beneficencia municipal, con viene puntualizar con carácter oficial para el más exacto conocimiento de la Excmo. Corporación que V. E. preside.

Por estas razones me dirijo a V. E. y por ellas, me honro manifestándole: Que el método Ferrán de vacunación antirrábica no es nuevo, es un método sancionado ya desde hace muchos años. Por él se han practicado ya más de veinte mil vacunaciones. Aquí, en Mallorca, fué aplicado silenciosamente durante los años 1913 y 1914 y a él se han sometido hace poco tiempo y en el propio Instituto Ferrán de Barcelona, varios mallorquines, todo esto sin protestas ni quejas en contra de ningún facultativo. No es, por lo tanto, y esto era sabido hasta la actualidad, un procedimiento que por su novedad haya que estudiar e informar, ya lo está bastante y cuando los señores Médicos municipales lo adoptaron, no cabe dudarle si que, ha sido porque lo consideraban igual o superior a los otros, en efectos favorables.

Me consta que desde que se publicó en la prensa de esta Ciudad el cierre del particular Instituto antirrábico de Palma, estuvieron estudiando con ahínco esta materia para que si llegaba el día, como ha llegado, de ser consultados, pudiesen dar rápidamente su informe.

El método supratensivo de Ferrán, aunque se ha llegado a decir lo contrario, ha sido el adoptado por varias diputaciones y Ayuntamientos, entre otros que reconder en este momento los de Burgos, Toledo, Castellón, Avila, Logroño, Lérida, etc., y con carácter particular en multitud de poblaciones, entre ellas tengo presentes en este momento Logroño, Valladolid, Murcia, León, Orense, Jaén, Pontevedra, Alcoy, etc. Es de gran significación, para apreciar su eficacia, el hecho ya citado por el señor Oliver de que en Bilbao donde se venía empleando fué sustituido por otro, siendo los resultados entonces tan poco satisfactorios que nuevamente tuvo que recurrirse al de Ferrán.

CINE MODERNO EN PALMA A LAS 5 y MEDIA

Gran éxito de la artística EL TENIENTE DEL CRUCERO VICTORIA por Po. la Negri y ALMA DE TIGRE 11 y 12 episodios.

Jueves: MARIA JACOBINI en la moderna producción LA CASA DE CRISTAL

EN SANTA CATALINA A las 8 noche. Estreno del 3 y 4 episodios de LA DAGA MISTERIOSA por el sin rival POLO La tigresa de Paris por PRISCILLA DEAN.

Se ha dicho también que por el Ministerio de la Guerra fué prohibida la vacunación por el método Ferrán. Esto no es cierto, según adaptándose a una buena hermetización voy a probar a V. E. Por R. O. de este ministerio de 3 de Julio de 1890 fué prohibido todo tratamiento antirrábico progresivo é intensivo. No existía entonces el suprainfluyente de Ferrán (nacido en 1894) es difícil por lo tanto que se prohibiera su aplicación.

Crónica de Sports

Automovillismo

El último número del periódico «Le Journal» llegado ayer a Palma publica un telegrama que le dirige el automovilista Mr. Lambsjack, comunicándole que acaba de batir el record París-Niza en automóvil que estaba en 12 horas 55 minutos. Lambsjack pilotando un torpedo «Voisin» de 4 cilindros, 18 HP. lo ha dejado establecido en 11 horas 30 minutos 43 segundos, comprendiendo en este tiempo las paradas de aprovisionamiento. La distancia que separa París de Niza es de unos 1.140 kilómetros. El record, queda batido por 1 hora, 24 minutos y 17 segundos.

Motociclismo

Para mañana organiza la casa Darder Hermanos la excursión motociclista que tuvo que suspenderse el domingo último a causa del tiempo lluvioso. Sabemos que son en crecido número los motoristas que piensan concurrir a ella, principalmente con sides.

El sitio elegido como hemos dicho ya, es el pintoresco monte de Alarcón coronado por su castillo en ruinas. La salida tendrá lugar a las siete de la mañana desde el domicilio de los señores Darder Hermanos, regresando los excursionistas al anocheecer.

Foot-ball. Los partidos de mañana.

Mañana continuarán en el campo del Alfonso los partidos del concurso Copa Ayuntamiento. Por la mañana a las 9 contendrán los equipos «Alfonso XIII» y «Cruz Roja», y a las once, «Unión Protectora Mercantil» y «Veloz Sport Balear», equipos todos ellos de segunda categoría. Por la tarde, lucharán los equipos de primera categoría «Asistencia Palmesana» y «Cruz Roja».

Mercado de Inca

Almendrón, de 127'00 a 00'00 pesetas los 42'32 kg. (quintal). Trigo, de 46'00 a 00'00 pesetas los 74'94 litros (cuartera). Candeal, de 46'00 a 00'00 id. Cebada del país, de 21'00 a 00'00 id. Id. forastera, de 20'50 a 00'00 id. Avena del país, de 16'00 a 00'00 id. Id. forastera, de 15'50 a 00'00 id. Habas para cocer, de 36'00 a 00'00 id. Id. ordinarias, de 36'00 a 00'00 id. Id. para ganados, de 36'00 a 00'00 id. Mazé, de 34'00 a 00'00 id. Frijoles, de 00'00 a 00'00 id. Habichuelas (confits), de 00'00 a 00'00 id. Id. blancas, de 00'00 a 00'00 id. Garbanzos, de 00'00 a 00'00 id. Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. la arroba. Azafrán, de 3'50 a 00'00 onza.

Un caco aprovechado

Un vecino de la villa de La Puebla se había dado cuenta varias veces de que le iban faltando constantemente pequeñas cantidades de dinero de su casa, sin poder dar con quien pudiera ser el ladrón. Habiendo dado aviso a la benemerita, ésta se puso en guardia, dando por fin con el caco, que resultó ser el muchacho Jaime Seguí Moyá, de 14 años de edad. Interrogado por la guardia civil, al principio se negó, pero luego confesó autor de las sustracciones, diciendo que para penetrar en la casa mencionada, se serviría de una pequeña vara, con la que levantaba la trancía del portal del corral, que sostenía las hojas de la puerta, por donde penetraba y se apoderaba de la cantidad de dinero que deseaba. Lugo por el mismo procedimiento volvía a cerrar la puerta... y tan campante. Y esto lo había hecho ya seis veces.

Información del puerto

De San Carlos de la Rápita, el laud de 73 toneladas «Moslalanel» con un cargamento de arroz. Patrón Emilio Castellá. —De Barcelona, con carga de maquinaria y explosivos, el jabeque «Cokazón de Jesús» Patrón Andrés Pons. —De Valencia, el vapor correo «Ray Jaime II» con carga general y 64 pasajeros, mandado por su Capitán señor Amengual. —De Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma» en viaje de ida y regreso, con el correo. Capitán Sr. Abraham. Salidas: Para Barcelona, el vapor correo

«Mallorca» con abundante carga general y pasaje, Capitán Sr. Marzal. —Para Mahón, el vapor «Ray Jaime II» con el correo, carga general y pasaje. Capitán Sr. Amengual. —Para Burriana, con lastre, el vapor inglés «Otto Sessing» donde cargará narajas con destino a Inglaterra.

Noticias generales

El pallebot «Saltón», llegado ayer a este puerto, procedente de Sevilla con un cargamento de bocoyes de aceite de orujo, sufrió en la travesía los efectos de un fuerte temporal que le hizo perder un número bastante importante de bocoyes del indicado combustible. —En la darsena, se está procediendo al limpiado de fondos de la balandra «Piedad» de la matrícula de Málaga. —Quéjó despachado para Alicante con un cargamento de superfato, el pallebot «Jaume».

En el Patronato Obrero

El próximo domingo, día 17, se celebrará la fiesta mayor del Patronato Obrero en honor de San José. He aquí el programa: «Mañana». —Los niños de Primera Comunión han de estar a las siete y media en el Patronato con los demás que han de tomar parte en la fiesta: alumnos, jóvenes, y socios del Patronato, para asistir a la misa de Comunión general que celebrará en Montesión el Rdo. P. José Planas, Superior de la Residencia de la Compañía de Jesús. Después de la misa y del pasacalle, se servirá a todos chocolate con ensaimada. Tarde. —A las tres, habrá café de compañerismo para los protectores y jóvenes mayores del Patronato. A las 5, en el patio del Patronato los jóvenes de la Catedral representarán una pieza chistosa, los «Tres cadors» harán prácticas y los alumnos de las escuelas, varios ejercicios de gimnasia sueca y rítmica con cánticos de folk lora. Terminará la fiesta con fuegos artificiales. Nota. —Los que quieran ayudar a pagar los gastos pueden entregar las limosnas al P. Director o en la portería del Patronato.

De Sineu

Nueva Casa-hospicio Esté ya a punto de terminarse el nuevo Hospicio de esta villa. Solamente faltan las puertas y ventanas. Será un edificio acabado. Nunca hubieramos soñado poder contar con un centro benéfico de tal índole. Otro día daremos cuenta, Dios mediante, de la distribución de la nueva Casa. Me dice el Director de dicho centro benéfico, que el nuevo Hospicio costará unas treinta mil pesetas. Venturosamente personas de valía de aquí y fuera de aquí se han ofrecido a ayudar con crecidos donativos a una obra tan importante. Así nos lo ha manifestado el celoso Director con inmensa satisfacción. Está de enhorabuena. Todavía no se ha fijado la fecha de la inauguración y bendición del nuevo Hospicio. Oportunamente lo publicaremos. —C. 14 Abril 1921.

Centros

Principal

Esta noche celebra su beneficio el Director de la compañía señor Martiñez. Se estrenará la comedia en tres actos de Muñoz Seca, «La cartera del muerto», se representará el paso de comedia de los Quintero «El último capítulo», en cuyo interpretación tomará parte Amalia de Isaura y luego ésta cantará nuevos couplets.

De Sociedad

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Teresa Chadrench para el joven e ilustrado capitán de artillería don Luis Feliú Pons. La boda se celebrará en breve. Ayer llegaron a bordo del vapor correo de Valencia, el Delegado del Gobierno de Su Majestad en Mahón don Ernesto Escat, acompañado de su esposa; el oficial del Banco de España, don Miguel Costa, y el coronel de Intervención don José Casanovas, acompañado de su señora. En la iglesia parroquial de Santa Bárbara de Madrid se ha celebrado el enlace matrimonial de la bella señorita María Gaztambide Casull, nieta del ilustre y fallecido compositor Gaztambide, con don Ramón San Martín Casamañá, hijo del Capitán general de Baleares.

Fueron apadrinados por doña Emilia Casull y don Emilio Lervi. Y figuraron como testigos, por parte del novio, don Eugenio Escalza y don Estanislao Rolandi, y por parte de la contrayente, don Enrique Ortega y don José García de la Torre.

Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Maestra Nacional de Sant Jordi doña Juana Noguera para el inteligente joven don Pedro Comas. La boda se celebrará muy en breve.

En la Capilla de los Rdos. P. Agustinos de Binisalem tuvo lugar ayer el enlace de la simpática y distinguida señorita doña Margarita Salom Cánaves, hija del propietario y Alcalde de aquella don Jaime, con el joven don Rafael Salas y Pons, hijo del propietario don Juan de Palma.

Fueron padrinos por parte de la novia su padre y su hermano don Jaime y don Antonio, respectivamente, y por parte del novio el señor don Eugenio Aguiló, Ingeniero, y don Juan Salas Vadell, primer del contrayente.

Los novios, una vez terminada la ceremonia, salieron en auto para Lluch a pasar los primeros días de su luna de miel, que les deseamos interminable.

La noticia del fallecimiento del Marqués de la Bastida, que dábamos en nuestra edición de ayer, causó, al divulgarse, general sentimiento en esta ciudad, pues eran muchas las simpatías de que gozaba el finado, que supo captarse con sus caballerosas dotes.

La expresión de nuestro pésame a la distinguida familia del finado, que dábamos ayer, la hacemos extensiva al hijo del finado don Raimundo Montis, que actualmente se encuentra en Mallorca y a los hermanos políticos don Juan Socias y don José de Ibarra.

Ayer falleció en el lugar de Mancor, sufragáneo de Selva, el propietario don Juan Reus Amengual.

El finado baja al sepulcro a la edad de 77 años. Había desempeñado durante 17 años la Alcaldía de Selva. Militaba en el partido liberal, siendo muy apreciado de cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

D. E. P. Reciba su hermana, hermano político y especialmente su sobrino don Bartolomé Reus, Juez municipal de Selva, la expresión de nuestro pésame.

CULTOS

Para hoy

Jubilés de Cuarenta Horas Continúan en Santa Eulalia, dedicadas al Patronato de San José. Exposición a las seis; a las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor. Por la tarde a las cuatro y media los actos de Coro; a las seis y tres cuartos Rosario, ejercicio en obsequio de San José y reserva de San D. M.

Empiezan en Santa Cruz, al dicho Patriarca San José. Exposición a las seis y media; a las diez Misa mayor. Por la tarde los actos de coro, Rosario, devoto ejercicio y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno Continúan en el Carmen (calle del Obispo) al Patronato de San José, por varios difuntos. Exposición a las seis, misa y estación, después misas rezadas. Al anochecer a las seis y tres cuartos Rosario, meditación, Coroza de las doce Estrellas y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Merced, al anochecer a las siete Rosario, Sabatina y Salve.

Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Teresa.

Santoral San Toribio de Liébana, ob. y Santa Egracia y compañeras, mr.

Para mañana

Jubilés de Cuarenta Horas Concluyen en Santa Eulalia dedicadas al Patronato de San José: Exposición a las seis, a las diez Horas menores y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Mateo Nebot, Vicario de San Nicolás. Por la tarde a las cuatro y media los actos de coro; a las seis y tres cuartos Rosario, Trisagio, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en Santa Cruz al dicho Patronato de San José. Exposición a las seis y media, a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Juan Thomas, Catedrático del Seminario; por la tarde los actos de coro, al anochecer Rosario, devoto ejercicio y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Felipe Neri al Patronato de San José por varios difuntos. Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Gaspar Morey, O. O. Por la noche ejercicio de San José y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno Concluyen en el Carmen (calle

Advertisement for DON JUAN REUS AMENGUAL, HA FALLECIDO EN MANCOR. Includes details about funeral services and religious rites.

Advertisement for Colosal baratura (Cheap Goods) featuring various household items like brushes, combs, and tools at low prices.

Advertisement for RON BACARDI featuring an illustration of a man holding a glass and text about the brandy.

Se necesitan dos oficiales CALDEREROS que conozcan perfectamente su oficio. Dirigirse a la «Compañía Mallorquina de Electricidad».

Vendo motor eléctrico de corriente alterna, siete caballos y medio y molino harinero con todos sus accesorios. Informes Miguel Amer, Comercio, Manacor.

CORREOS Academia RIERA-FERRER - Oficiales del Cuerpo Con la cooperación de don Guillermo García, Capitán de Infantería y don Miguel Frau, Abogado. CLASES POR SECCIONES Olmos, 135, principal.

Comandancia de Artillería DE MALLORCA Debiendo proceder este Cuerpo a la venta en pública subasta de dos caballos y cuatro mulos de desecho pertenecientes al mismo, cuyo acto tendrá lugar en el Cuartel de San Pedro, a las 11 del día 23 del actual, se pone en conocimiento del público por si desean tomar parte en dicha subasta. Palma 13 de Abril de 1921.—El Comandante Mayor, Julián Yuste.

Se venden dos juegos de vidrieras lujosas recién acabadas. Informarán «Casa Anunciadora».

Falucho a motor, de seis metros eslora, se vende. Bazón «Casa Anunciadora».

PARA CUBA con escala en CANARIAS, saldrá de este puerto a mediados del corriente mes, el pallebot a motor CALAFIGUERA admite carga. Informes Astillero Mayol, Muelle.

Dr. Lóbisch Especialista en enfermedades de la Piel y úlceras de las piernas Calle S. Miguel, 157, principal Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5

Dulce de membrillo NUEVA REMESA Los 400 grms. a ptas. 0'35. En cajas de 2 Kilos peso neto a 4 PTAS. caja. Para mayor partida precio especial.

Antigua Casa Llofriu Se necesitan. Informes «Casa Anunciadora».

TELEGRAMAS

HABLA EL MINISTRO DEL TRABAJO

Madrid 14 a las 24
El seguro del paro forzoso. El seguro obligatorio de la vejez

El ministro del Trabajo, señor Lizárraga, hablando con los periodistas en el Senado, expuso el plan que se propone desarrollar en el Parlamento.
Dijo que tiene ya bastante adelantado un estudio sobre el paro forzoso, el cual quedará ultimado en breve.
También estudia otro seguro de enfermedades, que iniciará en las clases trabajadoras.
Mostró satisfecho de los resultados obtenidos por el seguro obligatorio sobre la vejez pero en caso sea necesario hará alguna modificación, porque se ha ido muy lejos.

DEL ASESINATO DEL SR. DATO

Madrid 14 a las 24
Detención
Preguntado el señor Ródenas sobre las detenciones de unas mujeres por orden del señor Juez especial que entiende en el proceso por el asesinato del señor Dato dijo que no podía afirmar ni negarlo puesto que esa era un servicio encomendado a las órdenes del Juez.

DE LOS CONFLICTOS SOCIALES

Madrid 14 a las 24
Crisis obrera en Bilbao

Bilbao.—El presidente de la Diputación ha dirigido un telegrama al ministro de Fomento sobre la crisis del trabajo, dándole cuenta de la intervención de la corporación provincial en este asunto, haciendo constar que por su parte hará obras para dar trabajo a la mayor parte posible de obreros que se hallan parados.

Se indica también en dicho telegrama la solución que cree salvadora consistente en establecer derechos extraordinarios para compensar las diferencias de cambios.

Agitación entre funcionarios de Justicia

Hay agitación entre los funcionarios de Gracia y Justicia para la última disposición del ministro del ramo.

Madrid 15 a las 19
Atentado contra el señor Ulléd

Comunican de Barcelona que anoche fué víctima de un atentado el ex-diputado provincial lerrouxista señor Ulléd.

Este asesinato y el del abogado señor Lastra, ejecutado por la tarde en la ciudad condal, han puesto de nuevo sobre el tapete la cuestión del terrorismo, máxime dada la significación de ambos: el primero que había defendido a un sindicalista lo grande que fuese abusivo y el segundo dadas sus relaciones con los elementos avanzados.

CONGRESO

Madrid 15 a las 19
Interpelación del señor Lerroux sobre los atentados contra los señores Lastra y Ulléd

A las tres y treinta minutos se abre la sesión del Congreso bajo la presidencia del señor Sánchez Guerra.
Hay gran desanimación.
El señor Lerroux anuncia una interpelación sobre los atentados de que han sido víctimas los abogados señores Lastra y Ulléd, de Barcelona.

Dice que a raíz de anunciar al presidente del Consejo una interpelación sobre la situación de Barcelona, fugándose inusitadamente algunos reclusos de la cárcel de Reus.
Habla de algunos atentados, entre ellos del de ayer, diciendo que el abogado señor Lastra tuvo algunas diferencias con el Jefe de Seguridad de Barcelona, y que se había encargado de la defensa de un proceso por un atentado social.
El señor Ulléd, sobre la procedencia ó improcedencia de una multa, habla también de algunas diferencias con el señor Arlegui.
Relata como el señor Ulléd tuvo conocimiento del asesinato del obrero sindicalista apodado «Tero».
Añade que tanto el señor Ulléd

como el señor Guerra del Río, habían sido muchas veces amenazados de muerte, como venganza de otros hechos y circunstancias que ellos conocían.

Manifiesta su tranquilidad de conciencia con relación al problema social.

Hace un año, dice, me levanté aquí para hablar del terrorismo de Barcelona, imputable por todos al sindicalismo rojo.
Con la misma serenidad y sin ningún prejuicio he de levantarme ahora para hablar de un terrorismo que tiene nuevas modalidades.

No puedo hacer responsable en general de esos actos a la policía, pero afirmo que entre la policía rechazan los que amparan este nuevo terrorismo.

Dice que llamó a Madrid al señor Ulléd cuando fué objeto de un aviso en forma de atraco, y que después recibió nuevos y constantes amenazas de muerte.

Contra mi opinión marchó luego a Barcelona.

Desde allí escribiéme el día 26 de Marzo, diciéndo que los asesinatos que le amenazaban estaban en íntima comunicación con la policía, y añadía que dos días antes de su santo salió de noche por distintas calles con sus hermanos, siendo perseguidos por varios sujetos, recibiendo entonces el auxilio de la policía, que deliberadamente le abandonó después, escapando por milagro con vida de las amenazas que se habían cumplido.

¿Qué más comentario, añade el señor Lerroux, que el cuerpo ensangrentado de mi buen amigo?

Recuerda la tragedia del señor Lairret y se ocupa del asesinato del señor Lastra, que lo ha sido solo por defender a un acusado sindicalista.

Ningún colegio de abogados ha protestado de esos atropellos de la chulería y matonería andantes.

Si a los abogados les acoran ahora sea salir en su defensa, ¿que va a ser de la sociedad?

¿Voy a manifestar que esa política está patrocinada por el Gobierno? De ningún modo. Pero los hechos se realizan.

¿Creeis que voy a sacar la conclusión de que todo esto se debe a la política del señor Martínez Anido?

Si le oyesera inductor de estos atentados, ó que los consintiera, lo diría con toda franqueza.

Madrid 15 a las 19
Sigue el debate contra el terrorismo. Sobre las relaciones hispano-americanas. La cuestión de los trigos.

Continúa el señor Lerroux su discurso, diciendo que ningún sindicalista rojo se ha fugado de la cárcel y en cambio los libres sí, como ocurrió en Reus.

Lee unos anónimos que dice le han dirigido individuos del Sindicato libre, amenazándole de muerte.

El Gobierno, terminó diciendo, no defiende a las personas, ni tampoco las autoridades.

El señor Bugallal comparte la indignación con el señor Lerroux y dice que es inexacto que los individuos del Sindicato libre gocen de impunidad.

Niega la veracidad de las denuncias formuladas contra la policía, pues de existir el Gobierno las evitaría.

Los señores Pedregal, Villanueva y don Natalio Rivas protestan contra los atentados.

El Presidente declara terminada la interpelación, protestando las izquierdas, que querían que el Gobierno hiciera declaraciones concretas.

Se reanuda la interpelación hispano americana.

El señor Artea defiende la ocupación de Tánger.

El señor marqués de Lema dice que la posesión española de Tánger es aspiración decidida del Gobierno, el cual estudia constantemente el establecimiento definitivo de un régimen jurídico en Tánger.

Reconoce los beneficios del viaje de S. M. el Rey a América, diciendo que en la Sociedad de las Naciones y en el Congreso Postal nuestros representantes han demostrado la compensación especial hispano-americana.

Se reanuda la discusión sobre los trigos y el señor Gascoín María combate la adquisición de trigos extranjeros.
Y se levantó la sesión.

SENADO

Madrid 15 a las 21'30
Contra la elevación de las tarifas arancelarias. Contra los atentados llamados sociales

Se abre la sesión a la hora reglamentaria y el señor Hermida pronuncia su anunciado discurso acerca de la elevación de las tarifas arancelarias.

Niega que el Gobierno haya pacificado los ánimos con las medidas arancelarias adoptadas.

Es evidente, añade, que la crisis del trabajo se extiende de un modo alarmante, y por lo tanto todos deben agruparse sin contraponer sus respectivos intereses, para ayudar al Gobierno y orientarle en pro de la solución del problema.

El ministro del Trabajo manifiesta que el Gobierno tiene un criterio proteccionista para nuestra industria, que atraviesa momentos críticos.

El señor Hermida pide que se envíe a las provincias que lo necesitan el trigo que hay almacenado en los puertos, que se está averiando.

(Entra en el salón el señor Allen desalazar).

El señor Royo Villanueva hace constar su protesta contra el atentado cometido en Barcelona contra el abogado señor Lastra.

Dice que el caso es el más grave de cuantos han ocurrido hasta aquí, pues representa una brutal coacción sobre los que ejercen la noble misión de abogado defensor, que en muchos casos constituye un deber.

Dice que hay que castigar a los culpables para evitar la impunidad.

Cree que el camino adoptado por el Gobierno con el proyecto del ministro señor Piniés para resolver esta cuestión, no es nada eficaz.

El señor Allende Salazar trae su protesta a la del señor Royo Villanueva ampliándola a todos los crímenes terroristas, sean las víctimas patronos, obreros ó personas pertenecientes a cualquier categoría social.

El señor Seoá dice que hace constar de una vez para siempre su más enérgica condenación contra los atentados llamados sociales.

Termina manifestando que todos están al lado del Gobierno para que se cumpla la ley.

Se entra en la orden del día y se pone a discusión el acta de Granada.

El señor Izquierdo pronuncia un discurso de obstrucción contra el dictamen de la Comisión de actas, haciendo historia del desarrollo de la política desde la restauración.

Se suspende el debate y se acuerda que el Senado se reuna el martes en sesiones.

Y se levanta la sesión.

COTIZACIONES

Madrid 15 a las 19

Interior.	57'70
Interior fin de mes.	67'50
Amortizable 5 p3.	93'25
Amortizable 4 p3.	85'00
Banco de España.	510'00
Compañía Tabacalera.	356'00
Exterior.	81'65
Francos.	51'15
Libras.	28'11
Carpetas interior.	67'70
Marcos.	11'40
Liras.	84'00
Dólares.	7'16
Coronas.	0'00
Bonos del Tesoro.	100'85

Barcelona 15 a las 23

Interior contado.	69'80
Amortizable.	93'00
Nortes.	58'20
Alicantes.	60'25
Francos.	51'25
Libras.	28'12
Liras.	84'25
Dólares.	7'16
Marcos.	11'55
Coronas.	2'15
Francos suizos.	124'40
Belgas.	53'00

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 15 a las 22
Lloyd George y los salarios de los mineros

Londres.—Lloyd George ha declarado que está dispuesto a examinar la cuestión relativa a los salarios de los mineros, teniendo en cuenta la resistencia de la industria.

Cree que debe examinarse previamente esta cuestión principal antes que otras secundarias, pero a base de que los salarios deben ser fijados por las Comisiones que funcionan en cada localidad.

BUQUE NORTEAMERICANO BOYCOTEADO. RECLAMACION DEL EMBAJADOR

Buenos Aires.—Habiendo los cargadores del muelle boyoteado el buque norteamericano «Berta», el embajador yankee visitó al ministro del Exterior, diciéndole que el personal del puerto depende de las autoridades y que por lo tanto el Gobierno está obligado a solucionar el conflicto.

OPINION DEL SEÑOR OSSORIO Y GALLARDO SOBRE LA UNIÓN DE LOS LIBERALES

En los pasillos del Congreso, hablando el señor Ossorio y Gallardo con el Marqués de Albuñeras y otros diputados garcistas, sostenía aquel que la unión de los liberales le parecía tan disparatada como toda unión que se intentase entre los conservadores, pues evidentemente cada uno de estos sectores políticos cuenta con una fuer-

za positiva en el país, pero que Unidos nada pueden hacer.

El señor García Prieto contestó: aun con todo lo mal que le parece, nuestra unión es el argumento más fuerte en nuestro favor.

Pero le peor del caso, replicó el señor Ossorio, es que si no estuviese usted rodeado de amigos tan prestigiosos, me daría a mí la razón.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 14 a las 24
En honor del Sr. Moya

El concejal señor Tato ha presentado al Ayuntamiento una proposición para que se dé a una calle de las vías transversales de la Gran Vía el nombre del que fué presidente de la Asociación de la Prensa don Miguel Moya, colocándose una lápida en la casa que nació el gran periodista.

Una mujer que explota la mendicidad por medio de niños

En la calle de Salitre se ha detenido una mujer llamada Gloria Navarro, y a un matrimonio anciano que se dedicaba a la explotación de la mendicidad por medio de varios niños.

La Gloria Navarro recorría las casas pidiendo encargarse de los niños de las mismas para criarlos en su domicilio de Leganes.

Prohibición del juego

Valencia.—El gobernador manifestó a los periodistas que había acordado prohibir el juego en toda Valencia.

Una comisión de presidentes de las sociedades donde se jugaba visitó al gobernador para informarle de los perjuicios que se le irroga, pero el gobernador insistió en que daré órdenes severas para que se prohíba.

La conferencia de transportes

Barcelona.—En la conferencia de tránsito se leyó una proposición interesante protocolar el proyecto del acta final de la conferencia general de comunicaciones, sometida a votación el convenio sobre el libre tránsito, quedando aprobado.

Al conocerse el resultado fué recibido con una salva de aplausos.

Vista de una causa suspendida

Zaragoza.—En la Audiencia debió comenzar hoy la vista de la causa contra Juan Yust, Alfredo Martínez y Antonio Morata por delito de doble asesinato cometido en la calle de Boggiero.

Se suspendió la vista por no presentarse el defensor anunciando que llegaría en el correo del próximo lunes.

Madrid 15 a las 19 Conferencia. La gripe de carácter benigno

Bilbao.—El notable escritor señor Santisteban Lasa ha dado una conferencia en el Teatro Principal, desarrollando el tema sobre el teatro español.

En el informe emitido por el Inspector de Sanidad sobre la actual epidemia de la gripe desarrollada en Bilbao se asegura que es de carácter benigno.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 15 a las 23
Atentado contra el ex-diputado Ulléd

Anoche en el momento en que iba a entrar en su casa situada en el número 106, del Paseo de Gracia, cerca de la calle del Rossellón, el ex-diputado provincial don José Ulléd, acompañado de su ordenanza Francisco Estradera, de 35 años de edad, y mozo de los Mercados, varios sujetos apostados allí cerca hicieron varios disparos contra el Sr. Ulléd, hiriénolo.

Estradera trató de sugetar a uno de los agresores, quien disparó entonces contra él, hiriénolo, dándose entonces a la fuga los agresores.

Conducidos los heridos al dispensario de Gracia y reconocidos por los médicos, el señor Ulléd resultó tener una herida en el pecho, otra en el brazo izquierdo, con fractura, y otra en la clavícula izquierda con orificio de salida, siendo su estado según la opinión facultativa gravísimo.

Fué conducido a la clínica del Dr. Ribas.

Estradera presentaba una herida en la región clavicular izquierda y falleció al cabo de una hora.

Hoy los médicos han practicado un nuevo examen a las heridas recibidas por el señor Ulléd, deduciendo que no crecen la gravedad que parecían tener, en los primeros momentos, no habiendo peligro inmediato.

El abogado Lastra mejora

El abogado señor Lastra, que fué también víctima de un atentado, como telegrafié, está algo mejor, dentro de la gravedad.

COBERTES (TEJAS) ROCALLA
LES MES
ECONOMICOS Y DURADEROS
de JOSEP ESTEVA y C.
REPRESENTANT A PALMA:
Joaquin MASCARÓ VAQUER
HOSTALES, 88, (CASA FAR)

DR. UTRILLA BELBEL
Médico Militar
Consulta de Medicina y Cirugía. Enfermedades del Pecho.
Tratamiento moderno de la tuberculosis pulmonar.
Horas de consulta de 12 a 2 y de 4 a 6.
HOSTALES, 28

HIERROS
Siemens, Cuadrados, Redondos y Planos. Precio Base a 65'00 Pesetas
100 Kg.
Viguetas de 8 a 24 cjm. doble T a Ptas. 65'00 ^o Kg.
Mercancía puesta en Palma.
Informes: José Vidal Ros, Rambla, 45, 1.^o

El cadáver de la ex emperatriz a Alemania
La Haya.—El tren especial que conducirá el cadáver de la ex emperatriz de Alemania a esta nación, partirá con dirección a su destino el lunes próximo.

Obreros sin trabajo
Londres.—Según los datos oficiales están inscritos en los registros de los obreros sin trabajo 1615 de estos.

El ministro de Abastos inglés y la huelga de transportes
Londres.—El ministro de Abastecimientos ha declarado que suponiendo que empiece hoy la huelga de transportes, tiene tomadas las medidas necesarias para asegurar el abastecimiento de la ciudad, aun cuando se prolongue la huelga.

CORRESPONSAL DE BARCELONA

Barcelona 15 a las 23
Atentado contra el ex-diputado Ulléd

Anoche en el momento en que iba a entrar en su casa situada en el número 106, del Paseo de Gracia, cerca de la calle del Rossellón, el ex-diputado provincial don José Ulléd, acompañado de su ordenanza Francisco Estradera, de 35 años de edad, y mozo de los Mercados, varios sujetos apostados allí cerca hicieron varios disparos contra el Sr. Ulléd, hiriénolo.

Estradera trató de sugetar a uno de los agresores, quien disparó entonces contra él, hiriénolo, dándose entonces a la fuga los agresores.

Conducidos los heridos al dispensario de Gracia y reconocidos por los médicos, el señor Ulléd resultó tener una herida en el pecho, otra en el brazo izquierdo, con fractura, y otra en la clavícula izquierda con orificio de salida, siendo su estado según la opinión facultativa gravísimo.

Fué conducido a la clínica del Dr. Ribas.

Estradera presentaba una herida en la región clavicular izquierda y falleció al cabo de una hora.

Hoy los médicos han practicado un nuevo examen a las heridas recibidas por el señor Ulléd, deduciendo que no crecen la gravedad que parecían tener, en los primeros momentos, no habiendo peligro inmediato.

Detención de un delegado metalúrgico

La policía ha detenido a Angel González Fuentes, de 25 años de edad, delegado del Sindicato metalúrgico, en un taller de la calle de Luchana.

Dedicábase al cobro de cuotas.

Batida de la policía. Hallazgo de carnets

La policía dió de madrugada una batida en los parajes de la montaña de Montjuich, registrando unas barracas situadas frente a Hostafranca, donde hallaron carnets del Sindicato único, sellos y algunas armas.

Practicaron además seis detenciones.
Ladrones que asaltan un auto. Robo importante
En la carretera de Sabadell, cerca de Rubí, un auto encontró obstruido el camino por unos troncos y al detenerse aparecieron cinco hombres embozados y armados de pistolas, quienes obligaron a los pasajeros a apearse, robándole veinte y dos mil pesetas, huyendo después.
BUXAREU

Solares en venta
«Son Matet», casa Mayor. Informes Concepción, 82.

Pensión Continental
CUBIERTOS A 3 PESETAS
Abonos de 10 cubiertos 25 pesetas

Exijanse en las buenas papelerías las famosas tintas
WIGTY
calidades especiales para oficina, copiables y de dibujo



Asombrosa perfección en mecanismo y funcionamiento

Continental

Lo mejor de lo mejor en Máquinas de escribir

Accesorios-Reparaciones
Piezas de recambio
Abonos para limpieza
Copias

Casa BAR-LOCK

Quint, 7 — Teléfono, 49
OBRA NUEVA

GÉNOVA

por Antonio Mulet
En venta en la librería de Amengual y Mantaner.

Buena ocasión
Véndese máquina de escribir completamente nueva «Royal» último modelo, por 650 ptas. Exposición en «Bazar 83», calle de la Unión.

Maravilloso descubrimiento

AGUA TONKALINA

Nuevas de Gran Importancia para Hombres y Mujeres que han Envejecido Prematuramente

Se ha descubierto que a n personas relativamente jóvenes han envejecido prematuramente a causa del endurecimiento de la arterias (Arterio-Esclerosis)

MILES Y MILES DE PERSONAS ESTAN ACTUALMENTE EN PELIGROSO ESTADO DE SALUD Y MILES ESTAN FALLECIENDO A CAUSA DE LA PRESENCIA DE VENENO INSIDIOSO EN LA SANGRE

Hoy día, miles de personas desean saber la causa a que debe atribuirse el hecho de que durante la guerra, y no obstante las condiciones entonces existentes, la mayoría de la gente gozaba de buena salud, y ahora, y a pesar de que hemos cesado de preocuparnos sobre la guerra, tantas personas sufren de cansancio, lasitud, irritabilidad y dolores reumáticos, y parece al mismo tiempo que envejecen prematuramente.

Especialmente estaba ansioso de descubrir la causa de dicho envejecimiento prematuro, un señor que sufría tanto como los otros y que sabía se estaba haciendo viejo antes de llegar el tiempo.

Parece que este envejecimiento prematuro está afectando en forma lenta, pero segura, a miles de personas que debieran ser fuertes, jóvenes, saludables y activas, pero quienes debido aparentemente a alguna causa inexplicable están envejeciendo antes de llegar el tiempo. Todo esto se debe al endurecimiento de las arterias (arterio-esclerosis).

Metchnikoff, uno de los hombres científicos de mayor reputación jamás reconocidos, dedicó muchos años de su vida al estudio del asunto, y se cree que consiguió descubrir la solución del misterio respecto al envejecimiento prematuro de las personas.

Causa del endurecimiento de las arterias

En primer lugar, debe realizarse que nuestro cuerpo en conjunto está continuamente desgastándose y volviéndose a reponer. En este proceso de desgaste, conocido como metabolismo, se forma en el hígado un producto superfluo que se designa ácido úrico.

Este ácido úrico, que es un veneno fuerte, debería ser removido por los riñones (que son los filtros del cuerpo, pero si los riñones son débiles, se permite que este ácido úrico circule por el cuerpo hasta que el paciente llega a quedar seriamente enfermo, y a veces fallece debido a lo que se conoce como envenenamiento causado por impurezas de la sangre. Este es el ácido que causa el endurecimiento de las arterias.

Forma en que causa Reumatismo, Lumbago, Artritis, Dolor de espalda, Dolores fuertes en la Vejiga, Músculos y Cojunturas.

Este ácido úrico venenoso es un polvo blanco, en realidad una masa de cristales puntiagudos y designados, con borde de filo muy cortante. Los riñones saludables eliminan este veneno mediante sus funciones normales, pero de no quedar así eliminado y si se permite que dicho veneno se acumule en los músculos y cojunturas, luego sobrevienen los agudísimos dolores de reumatismo, inflamación de la vejiga, lumbago y otros martirios análogos. Todo esto es debido a riñones débiles o extenuados.

Forma en que puede averiguarse si están afectados los riñones.

Con el fin de quedar cerciorados si los riñones están o no afectados, es necesario ocuparse del asunto con toda seriedad y estudiar los síntomas de la enfermedad de los riñones.

Constipación.	Ciática.
Dolor de espalda.	Mal gusto en la boca.
Dolores en los músculos.	Cistitis (Inflamación de la Vejiga).

Cansancio.	Litiasis.
Debilidad de espalda.	Artritis.
Reumatismo.	Rigor en las coyunturas.

Si padece Ud. de una combinación de estos síntomas, puede quedar seguro que sus riñones están débiles o fuera de orden. Es probable que no se hallen en muy mala condición, pero no obstante, si ha venido Ud. sufriendo desde hace muchos años, sólo es razonable suponer que deberá transcurrir algún tiempo antes de que se curen los riñones. Pero es necesario que se cure Ud., en primer lugar restableciendo sus riñones a su estado normal de salud y vigor, y luego podrá Ud. gozar de la vida lo mismo que lo hizo hace veinte o treinta años.

Miles de personas en todas partes del mundo han sufrido mucho de estos síntomas en forma aguda, siendo a veces muchas de ellas de la edad de setenta u ochenta años, pero no obstante, han podido recuperar en un todo su salud y vigor y gozar de la vida libre de todo dolor y sufrimiento, mediante el uso de un remedio científico, a saber, las Píldoras «De Witt» para los Riñones y Vejiga.

Lean lo que sobre las Píldoras «DE WITT» dicen varias de los miles de personas que las han usado.

El caso No. 2614 sufrió agonías durante treinta años a causa de enfermedad aguda de los riñones. Después de tomar una caja de muestra de las Píldoras «De Witt» para los Riñones y Vejiga quedó absolutamente libre de todo dolor.

El caso No. 8245 padeció de enfermedad de los riñones durante cuarenta años, y fué rehusado admisión en el hospital por considerarsele incurable. Mientras que sufría de fiebre reumática empezó a tomar las Píldoras De Witt. Transcurridos dos días quedó libre de toda fiebre, y después de varios días más pudo comenzar su trabajo de nuevo.

El caso No. 7189, un niño de diez años de edad enfermo con inflamación de los riñones, quedó en un todo imposibilitado. Se le recomendó tomase las Píldoras «De Witt» lo que en efecto hizo, y después de menos de una semana pudo regresar al colegio.

El caso No. 9790 padeció de enfermedad de los riñones y reumatismo durante 12 años. No tuvieron efecto ni el tratamiento médico ni las medicinas de patente. Quedó en un todo curado después

de tomar varias botellas de las Píldoras «De Witt».

El caso No. 5891, un hombre de ochenta años de edad padeció de debilidad urinaria debido a una caída, no pudo obtener alivio ni mejoría hasta que tomó una caja de muestra de las Píldoras «De Witt». Quedó rápidamente curado de su enfermedad.

El caso No. 9924, una señora sufría agonías durante más de diez años mediante dolor de espalda y reumatismo. No pudo obtener alivio en forma alguna hasta que su hijo trajo a casa una botella de muestra de las Píldoras «De Witt». Después de tomar la primera caja se sintió aliviada inmediatamente, y trascurridas tres semanas quedó curada en un todo.

Los originales de estos testimonios y muchísimos otros pueden ser inspeccionados en las Oficinas de la Compañía por cualquiera persona interesada. Es en un todo imposible reproducir en el corto espacio de este artículo, un número suficiente de testimonios para darles cualidad adecuada de convincentes, pero los que acabamos de incluir son ejemplos promedios y equitativos de los muchos miles a nuestra disposición.

Las Píldoras «DE WITT» son muy recomendadas por más de 20.000 Farmacéuticos acreditados.

En los archivos de la Compañía, figuran los nombres de más de 20.000 farmacéuticos acreditados en todas partes del mundo. No sólo venden ellos las Píldoras «De Witt» como un artículo ordinario de comercio, sino que al mismo tiempo las recomiendan todo lo posible, pues reconocen mediante la fórmula impresa sobre cada caja que son un remedio de gran mérito. En muchos casos han llegado a su conocimiento informes de curas maravillosas mediante el uso de estas Píldoras, y por lo tanto, si es que desean Vds. obtener información respecto a las Píldoras «De Witt», deben solicitarla de dichos señores farmacéuticos quienes tendrán sumo placer en facilitarla gratis.

Maravillas, cualidades que tienen las Píldoras «DE WITT» para calmar, penetrar y purificar gradualmente

Cómo es que las Píldoras De Witt se han conquistado esta recomendación mundial?

A qué debe atribuirse el hecho de que Las Píldoras De Witt han curado en tantos miles de casos considerados como incurables, aun cuando no se ha conseguido éxito con ningún otro remedio?

Existe una solución secreta, a saber, las Píldoras De Witt constituyen un remedio científico expresamente preparado para afectar los riñones y vejiga, y no sólo esto, sino que en efecto dan los resultados para los cuales se preparan. Cuando se toma medicina ordinaria o lo que se designa píldoras para dolores de espalda, muy a menudo se obtienen resultados poco satisfactorios, pues dichas píldoras nunca llegan ni siquiera cerca de los riñones. Al contrario, cuando se toman las Píldoras «De Witt», se notará el aumento de varias horas que el orín ha tomado un color azulado y barroso. Esto constituye prueba concluyente de que estas maravillosas píldoras han pasado por y asimismo hecho sentir sus cualidades purificativas y curativas en todo rincón de los riñones y vejiga. La prueba de ello es en un todo evidente.

Desde el momento que empieza la purificación de los riñones y vejiga, y una vez que quedan fortalecidos y purificados, y asimismo curados de todas sus impurezas, desaparecerán todos los dolores en la espalda y cojunturas tan seguramente como que saldrá el sol mañana por la mañana.

Soliciten el consejo de su Farmacéutico.

Todo farmacéutico calificado conoce la fórmula de este maravilloso remedio. Sabe que no existe otro remedio en el mundo que pueda compararse con las Píldoras «De Witt» en lo que afecta al motivo para el cual se preparan. Cualquiera farmacéutico, según queda dicho, tendrá a bien darle su consejo con absoluta confianza.

El precio de las Píldoras «De Witt» es de Pesetas 7.00 y Ptas. 3.75 la caja. Pero, si aun después de leer lo expuesto, son Vds. de opinión que antes de arriesgar siquiera un céntimo desean tratar este maravilloso remedio, tengan a bien leer lo que a continuación se incluye.

Gratis a los lectores

Cada lector debiera ensayar este maravilloso tratamiento. Lo mejor es comprar una botella de tamaño grande, quedando así habilitado a darles en ensayo completo. Pero para que todos puedan ensayarlas antes de comprar una caja, se han puesto a parte un gran número de cajas de muestras, junto con un folleto titulado «Enfermedades de los Riñones y Vejiga y manera de curarlas», pudiendo obtener una caja de muestra y el folleto todo lector que use el cupón aquí más abajo contenido.

CUPON DE SALUD GRATIS

Si se hecha al correo inmediatamente este cupón dirigido a «E. C. De Witt and Co. Ltd.» Rambla Cataluña, 119, Barcelona, y se adjunta Ptas. 0.15 en sellos, cualquiera persona que así lo envíe queda con derecho a recibir gratis una caja de las Píldoras De Witt para los Riñones y Vejiga y un folleto, si es que se ha enviado el nombre y señas de su farmacéutico. Sólo se enviará una caja a cada casa.

Remedio externo, único en el mundo que cura infaliblemente todos los males de la piel: Herpes, eczema, granos, llagas, callos, sarna, etcétera, etc. y LOS HOYOS producidos por la viruela.

Probar un frasco es hacerse cliente.

Depositario exclusivo en Baleares

Antonio Vila, «Café Colonial»

De venta en Farmacias, Perfumerías, C'a Na María d'és Cego y «Centro Farmacéutico».

NO MAS CALVOS :: PASAJES

El consumo constante y creciente del renombrado producto

prueba que es único que reúne las condiciones ofrecidas y con él se obtienen los más inoperados é inmejorables resultados, nunca igualados por otros semejantes.

CASA VIZMANOS.-Barcelona.-Arguellos, 381

De venta en todas las Perfumerías, Droguerías, etc.

Representante para las islas Baleares

R. PONS BENNAJAR, MARQUES FUENSANTA, 3, PALMA

PARA EVITAR LAS ENFERMEDADES!

ARTRITISMO. - Es el origen constitucional de las enfermedades mas diversas, como la gota, el reumatismo, la diabetes, el mal de piedra, la albuminuria, el asma, la migraña y el eczema, todas ellas imposibles de curar sin un tratamiento adecuado, pudiendo sin embargo ser combatidas eficazmente por el uso de los LITHINES DU DOCTEUR

HIGADO. - Todos los artríticos hallanse expuestos constantemente a la congestión y a los infartos del hígado y muy especialmente al dolor intenso del cólico hepático. Para prevenir y curar dichas dolencias, es preciso observar estrictamente un régimen severo, exclusivamente hidromineral alcalino-litínico, el cual puede obtenerse fácilmente con el uso de los LITHINES DU DOCTEUR

RIÑONES. - El mejor antídoto del ácido úrico, de ese terrible veneno del riñón, es la litina, la que es preciso tomar en grandes cantidades para obtener un tratamiento completo de una afección renal cualquiera, como la nefritis, la albuminuria, el mal de piedra y los cólicos nefríticos. Afortunadamente hoy día la litina, hallase al alcance de todas las fortunas, gracias a los LITHINES DU DOCTEUR

VEJIGA. - La cistitis, los catarrros de la vejiga y los depositos úricos de la orina, exigen el tratamiento depurativo, a la par que clarificante por excelencia, de la litina, tratamiento simplificado hoy día por los LITHINES DU DOCTEUR

ESTOMAGO. - Para facilitar la digestión, abrir el apetito, neutralizar la acidez, suprimir las acedias, disipar los eructos y calmar el dolor de estómago, tomar durante las comidas los LITHINES DU DOCTEUR

INTESTINOS. - Una regularidad absoluta de la función intestinal es segura, con el uso diario de los LITHINES DU DOCTEUR

Los Lithines du Docteur Gustin se hallan de venta en las principales farmacias y el Deposito Central de: M. DALMAU OLIVERES. - Paseo de la Industria, 14. Barcelona.

Gustin

Gustin

Gustin

Gustin

Gustin

Gustin

AUTOMOVILISTAS

Reparación de neumáticos y cámaras

Nuestra larga práctica, es una garantía de seguridad. Aconsejamos siempre, lo más conveniente para los intereses de nuestros clientes.

RIERA Y GUERRERO

Teléfono 167

Riera, 22 y 28

El mejor Retrescante Estomacal es la Sal de Ragraz del Dr. Gimeno

Antibiliosa, Digestiva, Contra el mareo, etc. Recomendada por eminencias médicas en todas las afecciones e irritaciones del estómago e intestinos. Superior a todas las magnésias.

Venta en Palma: Farmacias J. Miró, J. Valenzuela, «Centro Farmacéutico» y Droguería de Hijo de José Juan. Depósito en Barcelona: Farmacia de Punsoda y Gavalá, Sucesores del Dr. Jimeno, Plaza Real, n.º 1.

Leña y serrín Se vende a precios módicos. Virgen Lluch, 1

COMPRO Placa fotográfica o un barómetro de precisión de renombre, industria de renombre, dimensión garantizada o prestaré en hipoteca. Informar diarios abstenerse de informas: «Casa Anunciadora».

COMPRO Aparato fotográfico y prismáticos Preferible «Gocce» o «Zeiss». Informas: «Casa Anunciadora».

Atención Compra-venta de libros de bolsillo y gacetas usadas. Peticiones de todas clases. También se venden libros de bolsillo y gacetas usadas para libros. Calle Salses, 19. Teléfono de Crea Office.

PASAJES

para Francia, Habana y demás puntos de la América. Informas BAR MO D'ERNO, frente al «Grand Hotel»

Pasajes

Habana, Buenos Aires, Francia y cualquier punto de las Américas. Nota: Arreglo de toda clase de documentación para embarcarse en 24 horas. Para informas Hospales, n.º 17.

Artículos de Cuero Collarines y sombreretes

para prensas hidráulicas estopadas para los mismos.

VASOS CUERO para bombas de trasegar agua o vino.

Cueros para válvulas de los bombillos de las prensas hidráulicas.

VASOS DE FIBRA para aparatos de oxigeno. Vasos para bomba de aire.

Arandelas cuero klingerit, fibra, amianto y feltro en todos los diámetros.

Válvulas cuero y fibra para grifos de agua. Cordón cuero y cuerda retorcida.

Artículos para fábricas

Casa Codina

Calle Unión, 8-PALMA

GOMA VIEJA

STOCK de cámaras y cubiertas Puerta del Campo, letra B, Teléfono n.º 55

Pasajes

Buenos Aires, Habana y todas partes. Se arreglan documentos para el extranjero. FRANCISCO GELABERT

Herrerías, 34, Palma

Atención

y no dejarse engañar

Tienda de compra venta de ropas usadas que están en buen estado. Botellas y metales. Pedro García

Santañ, núm. 29.

CARRO

de trabajo y carrerón de lujo, se desean vender Informar en Aparentadores, 36

En Valldemosa

Se alquila un piso con todas las comodidades. Fábrica carretera n.º 11, Valldemosa.

NAO-JIP

Exterminio de los ESCARABAJOS (CUCARACHAS) y sus cien especies



DE VENTA en Droguerías, Ultramarinos, Lapidarías, Ferreterías y Familiaritas y en casa: Suc. de P. Coll, Condellat, 23, Suc. de Boscana, Plaza Cort. 8; Sres. Tous y Bauxá, Plaza de la Chartera, 2 y 4.

Pi Joan y Pascual

Fedre IV, 55.-BARCELONA